



Domingo 25 durante el Año Ciclo A

“DIOS TIENE UN AMOR INFINITO”

PRIMERA LECTURA

Los pensamientos de ustedes no son los míos

Lectura del libro del profeta Isaías 55, 6-9

¡Busquen al Señor mientras se deja encontrar, llámenlo mientras está cerca!

Que el malvado abandone su camino y el hombre perverso, sus pensamientos; que vuelva a Señor, y él le tendrá compasión, a nuestro Dios, que es generoso en perdonar.

Porque los pensamientos de ustedes no son los míos, ni los caminos de ustedes son mis caminos -oráculo del Señor -.

Como el cielo se alza por encima de la tierra, así sobrepasan mis caminos y mis pensamientos a los caminos y a los pensamientos de ustedes.

Palabra de Dios.

SALMO Sal 144, 2-3. 8-9. 17-18 (R.: 18a)

R. El Señor está cerca de aquellos que lo invocan.

Día tras día te bendeciré,
y alabaré tu Nombre sin cesar.
¡Grande es el Señor y muy digno de alabanza:
su grandeza es insondable! **R.**

El Señor es bondadoso y compasivo,
lento para enojarse y de gran misericordia;
el Señor es bueno con todos
y tiene compasión de todas sus criaturas. **R.**

ALELUIA Cf. Hech 16, 14b

Aleluia.

Señor, toca nuestro corazón,
para que aceptemos las palabras de tu Hijo.

Aleluia.

EVANGELIO

¿Por qué tomas a mal que yo sea bueno?

+ Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Mateo 19, 30-20, 16

Jesús dijo a sus discípulos: «Muchos de los primeros serán los últimos, y muchos de los últimos serán los primeros, porque el Reino de los Cielos se parece a un propietario que salió muy de madrugada a contratar obreros para trabajar en su viña. Trató con ellos un denario por día y los envió a su viña.

Volvió a salir a media mañana y, al ver a otros desocupados en la plaza, les dijo: "Vayan ustedes también a mi viña y les pagaré lo que sea justo". Y ellos fueron.

Volvió a salir al mediodía y a media tarde, e hizo lo mismo. Al caer la tarde salió de nuevo y, encontrando todavía a otros, les dijo: "¿Cómo se han quedado todo el día aquí, sin hacer nada?" Ellos les respondieron: "Nadie nos ha contratado". Entonces les dijo: "Vayan también ustedes a mi viña".

Al terminar el día, el propietario llamó a su mayordomo y le dijo: "Llama a los obreros y págales el jornal, comenzando por los últimos y terminando por los primeros".

Fueron entonces los que habían llegado al caer la tarde y recibieron cada uno un denario. Llegaron después los primeros, creyendo que iban a recibir algo más, pero recibieron igualmente un denario. Y al recibirlo, protestaban contra el propietario, diciendo: "Estos últimos trabajaron nada más que una hora, y tú les das lo mismo que a nosotros, que hemos soportado el peso del trabajo y el calor durante toda la jornada".

El propietario respondió a uno de ellos: "Amigo, no soy injusto contigo, ¿acaso no habíamos tratado en un denario? Toma lo que es tuyo y vete. Quiero dar a este que llega último lo mismo que a ti. ¿No tengo derecho a disponer de mis bienes como me parece? ¿Por qué tomas a mal que yo sea bueno?"

Así, los últimos serán los primeros y los primeros serán los últimos».

Palabra del Señor.

APORTES PARA LA CELEBRACIÓN

“DIOS TIENE UN AMOR INFINITO”

RECURSO

Opción 1: Dramatización “INJUSTICIA”

Opción 2: Explicar el Evangelio

Opción 1: Dramatización “INJUSTICIA”

Cuatro animadores representarán los personajes y participa también el sacerdote o seminarista.

Idea general

Actualizar el mensaje, mediante el relato, y llegar a la conclusión que Dios tiene un amor infinito más allá de nuestro comportamiento y compromiso cristiano.

Desarrollo de la dramatización

- *Ingresan al templo muy preocupadas tres mujeres voluntarias de Cáritas de la parroquia en un clima de discusión, y preguntan por el sacerdote....*

- **Susana:** ¿Dónde está el Padre? ¿Dónde está?

- **Maricarmen:** ¡Queremos verlo!

- **Guía:** El Padre está por llegar para la misa... esperen un poco...

- **Maricarmen:** *¡Queremos ver al padre!, (todas juntas) ¡queremos ver al padre!!*”

Aparece el sacerdote...

- **Susana:** ¡Ay Padre! lo estábamos buscando, estamos muy preocupadas, estamos cansadas de esta discusión. ¡¡¡Esto nos agota!!!....

- **Maricarmen:** Esto es injusto, estoy indignada (*con voz fuerte*)

- **Sacerdote:** No entiendo nada, ¿me pueden explicar?
- **Susana:** La discusión surgió cuando leímos el evangelio en la reunión de voluntarios.
- **Maricarmen:** Porque nos enteramos, que todos vamos a recibir el mismo premio al final de nuestras vidas y eso es injusto.
- **Susana:** Yo fui bautizada a los tres días de haber nacido, mis padres me mandaron a un colegio de monjas, hice la comunión, la confirmación y me casé por iglesia, además no faltó nunca los domingos a misa; todo como Dios manda.
- **Maricarmen:** Yo también me bauticé de chica y tomé la comunión y confirmación, además fui de la Acción Católica toda mi vida y recibí el escudo azul...
- **Sacerdote:** Pero, ¿cuál es el problema?
- **Susana:** El problema es ella (y señalan a Graciela)
- **Sacerdote:** ¿Por qué sos el problema Graciela?
- **Graciela:** Porque yo recibí el bautismo, la comunión y la confirmación la semana pasada.
- **Sacerdote:** Te felicito y ¿cuál es el problema?
- **Susana y Maricarmen:** Es que nosotras fuimos de Jesús y de la Iglesia toda la vida: fuimos a Luján caminando, ayudamos en Cáritas, misionamos...; y ella recién la semana pasada recibió los sacramentos... y hace poco que está en la parroquia. El evangelio dice que todos recibiremos la misma recompensa... ¡Padre, esto es muy injusto! ¡Al Señor se le fue la mano!
- **Sacerdote:** Vamos a explicar lo que Jesús nos dice, quédense tranquilas y confíen que el Señor por algo dice las cosas. A ver si los chicos nos ayudan...

SUGERENCIAS PARA LA PREDICACIÓN

+ Recordar la dramatización anterior: *¿Qué sucedió hace un rato? Escuchar las respuestas...*

+ El evangelio de hoy nos cuenta una parábola, “... un propietario que salió muy de madrugada a contratar obreros para trabajar en su viña” y pactó un jornal determinado. Luego salió a contratar más obreros: a media mañana, al mediodía, a media tarde y a la tarde.

+ Al final del día pagó a todos lo mismo, aunque habían trabajado menos horas. Por eso los primeros dijeron protestando: “*Estos últimos trabajaron nada más que una hora, y tú les das lo mismo que a nosotros, que hemos soportado el peso del trabajo y el calor durante toda la jornada*”. (La queja es muy parecida a la que realizaban las voluntarias de Cáritas).

+ Jesús nos muestra cómo es el amor de Dios para con nosotros. Todos nuestros esquemas se tambalean cuando vemos la aparición del amor libre e insondable de Dios.

+ Muchas veces establecemos la relación con Dios como una compra venta: te doy esto y me das lo otro. Si rezo, si soy catequista, si vengo a misa, si participé de la Peregrinación Mariana, si traje pañales, si rezo a la mañana y a la noche, si salgo a misionar...., Dios tiene que ayudarme. Por lo contrario quien no realiza estas acciones no puede merecer ninguna recompensa de Dios.

+ Por eso esta parábola nos resulta escandalosa, porque Jesús se acerca a los que no tienen derecho a recompensa: pecadores, enfermos, bautizados de grande, etc.

+ La frase justa es “*¿Por qué tomas a mal que yo sea bueno?*” Nosotros, muchas veces, con nuestros gestos, palabras, acciones no dejamos que Dios sea bueno con todos. No toleramos su bondad infinita hacia todos. Nos parece que Dios tendría que dar a cada uno lo justo, lo merecido según nuestro corazón mezquino.

+ Dios no nos da lo merecido. Desde su corazón de Padre, Dios nos otorga lo que hay en abundancia en su corazón: INFINITO AMOR.

+ Jesús nos ama profundamente y deja entrever en esta parábola, que también Dios Padre nos ama. Vivamos este amor y seamos testigos contagiando su alegría, su paz, su solidaridad, su perdón,

ACTO PENITENCIAL

Luego de cada monición se puede cantar: “Hoy te pedimos perdón” o “Papá del cielo”: www.vicarianiños.org.ar

+ Señor, por las veces que nos olvidamos de rezar. *Te cantamos... o bien Señor, ten piedad.*

+ Señor, por las veces que no decimos la verdad. *Te cantamos... o bien Cristo, ten piedad.*

+ Señor, por las veces que no somos solidarios. *Te cantamos... o bien Señor, ten piedad.*

ORACIÓN DE LOS FIELES

A cada intención respondemos: **AYÚDANOS, PADRE BUENO**

1. Para construir una Iglesia alegre, unida y solidaria. *Oremos.*
2. Para que lo enfermos recuperen su salud. *Oremos.*
3. Para que todos los estudiantes, puedan tener una educación buena y en valores. *Oremos.*
4. Para que todos nosotros, respondamos a tu llamado y sigamos tu camino. *Oremos.*

ORACIÓN COLECTA

Padre bueno,
danos un corazón como el tuyo
capaz de amar a todos
y brindarles lo que necesitan.
*Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo,
que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo
y es Dios, por los siglos de los siglos.*

ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

Junto con el pan y el vino
queremos ofrecerte Señor
nuestros egoísmos y envidias
para que los transformes
en amor y generosidad para todos.
Por Jesucristo, nuestro Señor.

ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Gracias Padre bueno
porque quieres que tu amor
llegue a todos y nos llamas a nosotros
para que lo comuniquemos.
Por Jesucristo, nuestro Señor.